



# SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD  
Y PROTECCIÓN CIUDADANA



## CNPC

COORDINACIÓN NACIONAL  
DE PROTECCIÓN CIVIL

Ciudad de México, a 09 de abril de 2021  
Boletín No. 051

### PROTECCIÓN CIVIL COORDINA OPERATIVO PARA ERRADICAR TOMAS CLANDESTINAS EN EL ESTADO DE MÉXICO

La titular de la Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC), Laura Velázquez Alzúa, informó sobre la inhabilitación de 8 tomas clandestinas encontradas en el poliducto Tuxpan-Azcapotzalco.

En el marco de la conferencia matutina del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, donde también participó el director general de Pemex Logística, Javier González del Villar, para explicar el trabajo conjunto; la coordinadora nacional relató que el pasado 29 de marzo la Comisión Nacional del Agua (Conagua) emitió un reporte por la presencia de olor a hidrocarburo y un índice de explosividad del 80 por ciento, en las inmediaciones de la planta de bombeo “El Caracol”, ubicada en el municipio de Ecatepec.

En la zona se desplegó personal de la CNPC, Petróleos Mexicanos (Pemex), Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Guardia Nacional (GN) y Conagua en coordinación con autoridades estatales y municipales. Se estableció un perímetro de seguridad para resguardar la zona y se procedió a monitorear permanentemente los niveles de explosividad en el Túnel Emisor Oriente para descartar escenarios que pusieran en riesgo a la población.

Personal técnico y operativo de Pemex procedió a cerrar válvulas del poliducto Tuxpan-Azcapotzalco para detener el derrame de hidrocarburo. Elementos de Pemex, Protección Civil y Bomberos de Ecatepec controlaron la evaporación de hidrocarburo en los cárcamos y lumbreras del Túnel Emisor Oriente.

El 30 de marzo se movilizó el personal de Pemex, Protección Civil, Policía estatal y municipal para la revisión de una bodega ubicada en el municipio de Ecatepec y que se dedica a la comercialización industrial de combustible, ahí se encontraron mangueras, contenedores con capacidad de mil litros y tanques para almacenamiento, destacó Velázquez Alzúa.

Especialistas del Grupo de Atención a Emergencias de Sedena, así como personal de Conagua y del Centro Nacional de Prevención de Desastres





# SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD  
Y PROTECCIÓN CIUDADANA



# CNPC

COORDINACIÓN NACIONAL  
DE PROTECCIÓN CIVIL

(Cenapred) realizaron el monitoreo de niveles de explosividad y presencia de hidrocarburo. Derivado del monitoreo se registró un valor 70% en el cárcamo 8

(SUTERM) por lo que se movilizaron cuerpos de emergencia para su atención, reduciendo su valor a 0% a la 01:00 horas del 31 de marzo.

A lo largo de estos días, 598 servidores públicos del Gobierno de México trabajaron sin descanso en coordinación con personal del Estado de México y del municipio de Ecatepec. Se encontraron un total de 8 tomas irregulares en el ducto Tuxpan-Azcapotzalco: 7 en el tramo que corre por el Estado de México y una en la alcaldía Azcapotzalco.

Desde ayer el poliducto opera con normalidad y los índices de explosividad en todos los tramos del Túnel Emisor Oriente son de 0%. El trabajo coordinado permite informar que no se reportaron víctimas mortales por este evento.

—oo0oo—

